

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NUMERO 6.150

Palma de Mallorca, Lunes 31 de Octubre de 1910.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Huelga de curtidores

### Los obreros

#### La reunión del sábado

A las ocho y media de la noche del sábado celebraron reunión general los huelguistas curtidores.

El objeto era para dar cuenta de la marcha de la huelga que los obreros curtidores asociados sostienen con los fabricantes de curtidos y tomar las medidas legales que las circunstancias requieren.

El acto tuvo lugar en el Casino Republicano.

Presidió el compañero Sastre, presidente de la Unión de Obreros curtidores.

Asistió, delegado por el Gobierno civil, el inspector de policía Sr. Marín.

A las 8:50 empezó la sesión, siendo abierta por el presidente.

El compañero Lorenzo Bisbal, dió lectura a la contestación de los patronos, que ya conocen nuestros lectores por haberla publicado íntegra.

El presidente, compañero Sastre, dijo que opinaba que la petición de los obreros tenía que haberla aceptado los patronos por humanidad, si se tiene en cuenta lo penoso y antihigiénico que es el oficio de curtidor. Debía serlo también porque en otras poblaciones disfrutan ya la jornada de 9 horas y ello—dice—nos consta positivamente. Espero—añade—que los obreros continuarán en la misma actitud hasta conseguir la jornada de 9 horas.

A nosotros poco nos interesa lo que hacen en otras localidades; lo único que debe preocuparnos es lograr la rebaja de una hora de jornada, lo cual hemos pedido por creerlo justo.

El compañero Miguel Garau dijo que la contestación de los patronos carece de base, pues, los obreros palmesanos no están equiparados a los de la península. Sabemos que en distintas poblaciones los curtidores tienen la jornada de 9 horas y en otra, en Igualada, disfrutan de la de 8 horas y aquellos compañeros están más bien remunerados que nosotros. Invita a que los reunidos expongan su opinión para luego poder contestar a los patronos que estamos dispuestos a seguir la huelga hasta lograr lo que pedimos.

(Aplausos). Debemos demostrar—dice—que tenemos conciencia del por qué estamos asociados. Tenemos que seguir en la misma conducta de cordura y la victoria será nuestra.

Promete que los huelguistas cobrarán desde el lunes las dietas que les corresponde.

El compañero Juan Colom, hizo uso de la palabra citando varias coacciones cometidas por distintos patronos con los huelguistas al ir éstos a cobrar los jornales devengados. Añade que la petición es legal y justa. «Debemos emigrar todos antes que ceder».

(Bien, muy bien).

Repite que en otras poblaciones españolas tienen la jornada de 9 horas y cobran más jornal que los pamesanos. Dice que la forma en que trabajan los curtidores es antihigiénica y sobre ello podrían dictaminar los médicos.

Termina con las palabras: «primero morir que ceder».

Le siguió en el uso de la palabra el compañero Lorenzo Bisbal. Dijo que lo primero que procede a su entender es discutir la contestación de los patronos.

Respecto a lo primero que contestan los patronos de que no pueden conceder la rebaja de jornada por ser igual a la que tienen los curtidores de otras poblaciones de España dice que se ha demostrado que no es exacto.

Sobre el jornal dice que carece de razón lo que contestan los patronos.

Aquí los obreros procedemos según las necesidades que sentimos. Aquí con el

jornal que disfruta el obrero no puede comer carne por lo caras que están las subsistencias. El obrero curtidor por considerar que tiene necesidad de instruirse y que su trabajo es antihigiénico pide la rebaja de la jornada.

Pregunta la opinión de los reunidos y por unanimidad se acordó contestar a los patronos que no creen admisible su contestación y que por tanto se hallan dispuestos a seguir en la huelga.

El compañero Bisbal felicitó a los huelguistas por la cordura demostrada.

Pasa después a citar distintas coacciones realizadas por patronos.

Censura el alarde de fuerzas desplegado en las inmediaciones de las fábricas lo cual—dijo—puede que se haya hecho para atemorizar a los huelguistas.

Pasa después a detallar los gastos de una familia de un obrero curtidor compuesta de cuatro personas y considerando que gana un jornal de 2'50 pesetas. Dichos gastos sin contar la adquisición de carne, vino y otros artículos suman 3'20 pesetas ó sea un déficit de 70 céntimos.

Termina diciendo que los curtidores deben seguir en la actitud observada hasta ahora. Les invita a que el lunes pasen a la Federación para cobrar las dietas que les corresponde.

El Presidente de la Federación compañero Jaime Bauzá dice que probablemente, casi con seguridad, la Federación hará públicamente un acto para demostrar solidaridad a los curtidores.

Manifiesta que la contestación de los patronos carece de base, calificándola de ridícula y rebatiéndola en todos sus extremos.

Añade que el movimiento de los obreros responde a una causa muy natural: al mejoramiento social.

Termina diciendo que cree seguro que la Federación prestará su apoyo a los curtidores y aconsejando a los huelguistas que continúen en la actitud pacífica seguida hasta ahora.

El presidente compañero Sastre hace el resumen.

El compañero Jaime Balaguer hace uso de la palabra dando cuenta que le habían manifestado que los patronos habían depositado 1.000 pesetas cada uno que perderán los que reanuden el trabajo.

Y se da por terminado el acto.

## Por telégrafo

### Ecos parlamentarios

#### Senado

Madrid 30 (2'30 m.)

La sesión celebrada en el Senado esta tarde la ha presidido D. Amos Salvador.

Se pone a discusión la ley del candado.

El señor Obispo de Madrid usa de la palabra. Cree que el señor Canalejas es un romántico del radicalismo, no explicándose como ha presentado dicha Ley del candado y luego pone de relieve cuanto hacen las congregaciones en favor de la cultura. Termina diciendo que el episcopado español, en nombre del cual habla, estará siempre al lado del señor Canalejas en todo lo que signifique prosperidad y bien de la patria. (Muy bien).

El señor Calanejas se levanta para agradecer las frases que acaba de pronunciar el señor Obispo de Madrid. Añade que en las negociaciones que tiene entabladas el Gobierno con el Vaticano se ve claramente la moral y la sana doctrina del Gobierno.

Rectifica el Obispo de Madrid felicitándose de las manifestaciones que ha hecho el señor Canalejas.

El señor Dávila en nombre de la Comisión contesta al señor marqués de Pidal. Su discurso es largo y lo presenta bien documentado. En él expone la situación de las congregaciones religiosas en el extranjero. Recuerda que el señor Cánovas del Castillo dijo que la cuestión de las regalías y de las soberanías son sinónimas. Lee textos del reinado de Felipe II los cuales dicen que en aquella época se multiplicaron las congregaciones. Luego sostiene que el Estado puede intervenir en toda persona jurídica y llegar hasta suprimirla. Afirma que España quiere ser católica pero no clerical. Define el concepto que tiene la Iglesia. Esto promueve risas de los prelados y rumores en la Cámara.

Rectifica el señor Ugarte y después se levanta la sesión siendo las siete y veinte minutos.

## Congreso

Madrid 30 (2'30 m.)

Se ha celebrado sesión en el Congreso.

Contestando al señor Llorens, el ministro de la Guerra general Aznar dice que se ha castigado con un mes de arresto al coronel que asistió en Pamplona a la manifestación.

El señor Iglesias (D. Emiliano) protesta de la detención de los periodistas. Pide que se derogue la Ley de jurisdicciones.

Se entra en la orden del día. Se pone al debate el proyecto de ley sobre el juramento.

Intervienen los señores Senantes y Morote.

El ministro de Gracia y Justicia señor Ruíz Valarino dice que el espíritu de este proyecto es quitar el juramento en el aspecto que tiene de obligatorio, dejando en libertad para el que lo quiera poner en práctica.

Se vota nominalmente el proyecto, siendo aprobado por 99 votos contra 24.

Se pone al debate el presupuesto de Instrucción pública.

El diputado republicano señor Albornoz, consume el primer turno en contra. Dice que el anticlericalismo del Gobierno no se ve en ninguna parte de este proyecto. Defiende la escuela laica y niega que la Iglesia tenga derecho a dirigir la enseñanza. Añade que el Gobierno dice que no tiene dinero para aplicar a la enseñanza; pero bien lo hubo en cambio, para construir la escuadra.

El señor Burell dice: «A qué viene hablar de los millones de la escuadra? ¿No votastéis vosotros los republicanos aquél crédito? Acerca del laicismo de las escuelas, dice que este Gobierno que se declara católico no puede ir contra la religión. El Gobierno representa el respeto y la libertad de todos y las ideas de todos. Luego defiende el presupuesto de Instrucción».

El señor Albornoz dice que España es una nación supersticiosa pero no religiosa.

El señor Azcárate defiende la escuela laica.

El señor Burell dice que el señor Melquíades Álvarez propuso la fórmula belga que admite al sacerdote en la escuela.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## DE POLITICA

### Sesiones parlamentarias

Madrid 30 (2'30 m.)

En las cámaras se ha acordado esta tarde que no se celebren sesiones parlamentarias hasta el próximo jueves.

### Conferencia

Ha regresado a esta el Embajador de España en el Vaticano Sr. Ojeda confiriendo con el ministro de Estado.

### Veragua, grave—Desgracia

Segue en estado grave el Sr. duque de Veragua. Se le dan inyecciones continuamente.

El Sr. marqués de Teverga se dirigía

esta tarde al Senado, volcándole el coche.

Salió del pescante con contusiones en la mano.

### ¡Al mitin!

Los Sres. Salillas, Nogués, Iglesias y Albornoz han marchado a San Sebastián con el objeto de asistir a los mitins que se organizan.

### Negociaciones con Marruecos

El embajador gerifiano y el ministro de Estado han celebrado una reunión.

Se trató sobre el punto de la indemnización.

Se confía en que se llegue a un acuerdo en plazo breve.

Los demás puntos están ya resueltos satisfactoriamente para España.

Ahora se discute el régimen de vecindad de Ceuta, también en forma favorable a España.

### Visitas al duque de Veragua

Madrid 30 (11 m.)

El duque de Veragua sigue en igual estado de gravedad.

Le ha visitado el Sr. marqués de Torrecilla en nombre de la familia real. También le visitaron los Sres. Moret, Allendesalazar y otros y políticos.

### Oradores republicanos

San Sebastián.—Han llegado a esta los diputados republicanos Sres. Soriano, Lerroux y otros con el objeto de celebrar varios mitins.

El recibimiento que se les ha echo ha resultado frío. En la población ha pasado desapercibido el acto.

### Los republicanos zaragozanos

Zaragoza.—Los republicanos de esta ciudad celebraron anoche una reunión magna con el objeto de reorganizar el partido.

Pronunciaron varios discursos los principales republicanos y se designó a una junta para que dirija el partido.

Todos los son federales ingresan en el nuevo partido.

Se prepara un acto de gran resonancia al que se invitará a Melquíades Álvarez.

### Acalde suspendido

San Sebastián.—Se ha suspendido del cargo al alcalde de esta ciudad a causa de haberse procesado como firmante del telefonema que se dirigió al Sr. Canalejas por la Junta Católica, en ocasión de haberse suspendido la manifestación católica el día 7 de julio.

### Sin Consejo

El Sr. Canalejas tenía el propósito de que hoy se celebrara consejo de ministros pero desistió de ello por seguir indispuesto el Sr. Merino.

### Asamblea republicana

Ha comenzado la Asamblea republicana asistiendo 162 delegados.

Estos eligieron la mesa que ha de presidir las sesiones.

### Una enmienda a un articulado

Al articulado de la Ley sobre el personal del Ministerio de Fomento se presentará una enmienda, que la acepta el Sr. Calbetón, para que la jubilación de los funcionarios técnicos y administrativos no pueda ser forzoso antes de los 70 años.

### La revolución y la prensa francesa

«Le Temps», de París, dice que se creyó en los centros franceses que la revolución de Portugal fortificaría a los republicanos españoles; pero las escisiones en este partido han demostrado la imposibilidad de que esto suceda.

## Licenciamiento y

### llamamiento de tropas

#### Una conferencia—Licenciamiento

Madrid 30 (11 m.)

Al terminar la sesión del senado ayer tarde, celebraron una conferencia el señor Canalejas y el ministro de la Guerra general Aznar.

Después de tratar extensamente de

asunto, convinieron, en vista de que cesaron las circunstancias que lo aconsejaban, en licenciar á los reservistas que fueron llamados últimamente y á cuantos soldados se hallen en el tercer año de servicio activo.

**Llamamiento de reclutas**

También en dicha conferencia se acordó proceder al ingreso de los reclutas del actual reemplazo.

**Las reales órdenes**

Terminada la conferencia, el señor Canalejas se trasladó á Palacio con el objeto de comunicar á S. M. el Rey los acuerdos que acababa de tomar con el ministro de la Guerra.

El Rey los aprobó y se convino en que mañana se publiquen las reales órdenes en que aquello se dispone.

**Después de la revolución**

**El superior de los jesuitas.—Más sacerdotes.**

Madrid 30 (11 m.)

Gibraltar.—Ha llegado á esta el padre superior de los padres Jesuitas de Campolide.

Hoy deben llegar á esta población 35 jesuitas y otro grupo de sacerdotes, hermanos colegiales que han estado presos en Lisboa en el parque de Artillería.

**Sacerdotes amenazados.—El populacho contra ellos.—Lo que han sufrido.**

Gibraltar.—Los jesuitas y demás religiosos que han llegado á esta dicen que en Lisboa constantemente han estado amenazados con los fusiles de la soldadesca.

Fueron injuriados y apedreados y recibieron salvajes del populacho.

Al ser trasladados á la fortaleza de Caías mejoró su situación.

Añaden que con ellos estaban presos muchos oficiales y clases del ejército monárquicos, los cuales continuamente están detenidos desde el triunfo de la república.

**Protección de las autoridades.—Cuarteles á disposición de los religiosos.**

Gibraltar.—Los mencionados religiosos han recibido aquí la protección de las autoridades de la plaza, á pesar de ser estos protestantes.

Dichos religiosos se hospedan en los hoteles.

El Gobierno inglés ha ofrecido, si aumenta el número de religiosos, en poner á su disposición algunos cuarteles.

**El derecho á la huelga.—Disposiciones sociales.**

Lisboa.—El Gobierno ha dictado un decreto concediendo á los obreros el derecho á la huelga.

También publicó otros estableciendo el tribunal de arbitraje entre patronos y obreros; y nombrando á una comisión para que reciba las reclamaciones.

**Sin representación.—La bandera portuguesa.**

Lisboa.—La marina de guerra de este país no estará representada en las fiestas que se celebren con motivo de la apertura de la Unión-sudafricana.

La comisión de adopción de los colores de la nueva bandera portuguesa adoptó de unánimemente el color verde pálido y el encarnado vivo.

**CUESTIONES OBRERAS**

**Quejas contra unos contratistas**

Madrid 30 (2'15 i.)

Bilbao.—Una comisión de obreros del muelle ha visitado al Sr. Gobernador para exponerle sus quejas contra varios contratistas por contratar obreros, que despiden antes de terminar las descargas de los buques, privando con ello á los estibadores de ganar el jornal entero.

**Obreros despedidos Huelga parcial**

Bilbao.—En la mina «Demasia» los obreros abandonaron los trabajos por despedir un capataz á unos obreros.

Una comisión se presentó al encargado de la explotación pidiendo la readmisión de los obreros despedidos.

Se ha solucionado la huelga general declarada en la mina Sol, de Gallarta.

**Por los muertos de Melilla**

**Comienza la misa—Los que concurren**

Madrid 30 (2'30 t.)

Esta mañana se ha verificado en el paseo de la Castellana la misa de campaña en honor de los soldados muertos en la guerra de Melilla.

El día comenzó siendo espléndido, lo cual contribuyó á que numeroso público acudiera á dicho espectáculo.

Asistieron SS. MM. los Reyes, toda la familia real, el Gobierno, el cuerpo diplomático y todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de esta provincia.

**Comienza la misa—Revista de tropas—La lluvia disuelve la gente**

Comenzó la misa de campaña y después Don Alfonso pasó revista á todas las fuerzas que allí había y que ascendían á unas 20.000 personas.

Todas las fuerzas estaban tendidas á lo largo de la avenida.

Cuanto esto sucedía, comenzó á caer una fuerte lluvia, iniciando la desbandada entre el numerosísimo público que presenciaba el espectáculo.

Cuando terminó la ceremonia arreció de una manera fuerte, la lluvia, á pesar de lo cual, S. M. el Rey, á caballo y acompañado de su estado mayor, presentó el desfile ante la tribuna regia á todas las fuerzas.

Por motivo de la lluvia el desfile ha resultado algo deslucido.

**Ecós varios**

**Actitud de los izquierdistas**

Madrid 30 (11 m.)

París.—A la salida de la Cámara unos 200 diputados izquierdistas convinieron que si el ministro vuelva á hablar en los mismos términos que lo hizo y que provocaron el escándalo, acerca de los huelguistas ferroviarios, nadie le conteste.

Desde tiempos remotos nunca se ha visto tal tumulto. Témesse que hoy se reanudaré dicho tumulto.

Los amigos del Gobierno temen que este salga bien de la votación.

**Un robo sacrilego**

Madrid 30 (2'15 t.)

Segovia.—Se ha robado la custodia antigua. Era riquísima y se usaba en las grandes fiestas de la catedral.

Los autores no han sido habidos. Entre el público reina gran indignación.

**Desgracia**

Cádiz.—A causa de una manga de viento que se formó en esta ciudad arrancó todos los toldos del mercado destrozando varias puertas.

Hay algunas personas heridas. Con este motivo se produjo fuerte pánico entre el público.

**Congresistas de excursión**

Los congresistas de la Trata de blancas han salido de excursión hacia Toledo.

Han almorzado en el claustro de la Catedral.

**Misa de campaña**

Hoy hace un día espléndido. Se nota en todas las calles gran animación con motivo de la misa de campaña que se ha de verificar en el paseo de la Castellana.

Formarán unos 20.000 hombres y á ella asistirán la familia real, los congresistas de la trata de blancas, el Gobierno y las autoridades.

**Situación difícil—Suscripción benéfica**

Pamplona.—Una comisión de vecinos de Burguete ha visitado á las autoridades y á la prensa de esta ciudad para exponerles la situación en que han quedado las familias que habitaban las doce casas destruidas á causa de un incendio.

Se ha iniciado una suscripción pública para remediar la situación en que aquellas han quedado.

Se estudiará el medio de ayudar la reconstrucción de las casas.

Las pérdidas que ocasionó el incendio se calcula en 400.000 pesetas.

**El «Cataluña», á Mahón**

Cartagena.—Ha zarpado de esta para Mahón el crucero «Cataluña», con el objeto de incorporarse al resto de la escuadra.

**A pedir una subvención. Un invento**

Vitoria.—Una comisión ha marchado á Madrid con el objeto de ver á los señores Canalejas, Aznar y Calbetón á fin de conseguir una subvención para el concurso agrícola y de ganadería que se ha de celebrar el próximo verano.

También dicha comisión pedirá el cumplimiento del acuerdo de las Cortes

de Cádiz de levantar en Vitoria un monumento de batalla de los franceses y españoles en 1813.

El acto de la colocación de la primera piedra se verificará el próximo verano y á él se invitará la familia Real y comisiones inglesas, puesto que los ingleses tomaron parte en la guerra.

**Noticias varias**

Madrid 30 (11 m.)

Sevilla.—Continúa el temporal. El Guadalquivir ha experimentado una gran crecida.—En la avenida, rebasa los muelles.

El Obispo de Bejar se aloja en el seminario y se encuentra algo enfermo.

Se ha presentado á las autoridades el autor del crimen de la perfumería del señor Luca de Tena.

**Comentando los escándalos**

Madrid 30 (2'30 t.)

París.—La prensa comenta los escándalos que se desarrollaron en la sesión de ayer de la cámara de diputados.

Se duda de que el Gobierno salga vencedor en la votación.

**Incendio**

Bruselas.—El incendio que estalló en la Exposición ha consumido el edificio destinado á café.

Se ha alejado el peligro de que se propague el incendio.

**Buques extranjeros**

Madrid 30 (2'15 t.)

Vigo.—Ha zarpado para Cheburgo la escuadra rusa.

En diciembre se espera llegará el crucero ruso «Aurora».

**Una copa ganada**

San Luis.—El aviador Graham Witte ha ganado la copa Gordon Bennet.

**Fallecimiento del duque de Veragua**

Madrid 30 (2'15 t.)

Ha fallecido el duque de Veragua.

Se le prepara un gran entierro.

**Dimisión del Alcalde de Barcelona**

Barcelona 31 (0'25 m.)

A consecuencia del incidente que hubo en la última sesión del Ayuntamiento, con motivo de la discusión del dictamen proponiendo el derribo de las obras verificadas en la residencia de los Padres Jesuitas, ha presentado la dimisión el Alcalde de esta ciudad.

Dicho señor se ha negado á dar ninguna clase de satisfacciones.

Se cree que la dimisión que presentó el Alcalde ha sido por temor al voto de censura que tratan de hacerle las minorías y quizá la mayoría en la próxima sesión que celebrará el Ayuntamiento.—T. N.

**BOLSA DE MADRID**

Madrid 29 (4'20 t.)

Interior contado . . . . .	83'10
Interior de mes. . . . .	83'10
Amortizable 5 por 100 . . . . .	101'15
Banco de España. . . . .	453'00
Compañía de Tabacos. . . . .	350'50
Francos . . . . .	7'10
Libras. . . . .	27'06
Exterior de París. . . . .	93'60

FABRA

**Gacetillas**

**Resolución.**—Se ha publicado un Real decreto resolviendo el expediente instruido á instancia del Instituto Catalán de San Isidro pidiendo aclaración de la Real orden de 15 de enero último, relativa á la facilidad concedida á los propietarios de fincas rústicas para recibir y exportar el producto de sus cosechas sin pagar la contribución industrial.

**Súplica.**—El director de la Escuela municipal de los Hostalets nos suplica llamemos la atención del Ayuntamiento sobre la carencia absoluta de alumbrado público en «Son Suñeret» donde está instalada dicha escuela.

Interesa la colocación de un farol en la fachada de dicha escuela pues es de imprescindible necesidad toda vez que se dan clases nocturnas y ello redundaría en beneficio de los alumnos que asisten á ellas.

**Detenido.**—Por la guardia civil lo ha sido un sujeto que hurtó cuatro algarrobos en el predio «Son Orlandis».

**Recluso.**—Para extinguir condena ha sido destinado á la cárcel de Palma el recluso Antonio Carretero Moreno, que se halla en Mahón.

**A efectos de reclamación.**—Están expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Bañalbufar, el padrón de cédulas para 1911 y en Buñola el reparto de la contribución rústica y pecuaria.

Por Real orden circular de 19 de octubre corriente, D. O. número 231, se dispone que los jefes, oficiales y tropa que deseen tomar parte en los concursos militares de Tiro y del Tiro Nacional se les facilite pasaje por cuenta del Estado y devenguen la indemnización correspondiente á su clase.

A los tiradores del elemento civil que con probabilidad de éxito deseen tomar parte en los concursos nacionales, les sufragarán los gastos las respectivas representaciones del Tiro Nacional, y para tomar parte en concursos que se celebren en el extranjero, los «campeones» van por cuenta de la Junta Central que reside en Madrid.

**Itinerario de Correos**

Desde el 25 Septiembre de 1910 SALIDAS

Domingo á las 9 para Marsella; á las 14 para Barcelona (vía Alcedia); á las 18'30 para Mahón.  
Lunes á las 9 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona; á las 23 para Ibiza (procedente de Barcelona).  
Martes á las 12 para Ibiza y Valencia; á las 14 para Mahón (vía Alcedia).  
Miércoles á las 9 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona (procedente de Ibiza); á las 18'30 para Mahón (vía Barcelona).  
Jueves á las 17 para Argel; á las 18'30 para Barcelona.  
Viernes á las 9 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.  
Sábado á las 18'30 para Barcelona.  
Todos los días para el interior de la isla á las 14.

**LLEGADAS**

Domingo á las 9 de Ibiza y Alicante.  
Lunes á las 7 de Barcelona; á las 9'30 de Mahón (vía Alcedia); á las 17 de Cabrera.  
Martes á las 7 de Barcelona.  
Miércoles á las 7 de Ibiza; á las 9'30 de Barcelona (vía Alcedia); á las 17 de Cabrera.  
Jueves á las 7 de Barcelona y de Mahón; á las 9 de Marsella.  
Viernes á las 9 de Ibiza y Valencia; á las 17 de Cabrera.  
Sábado á las 7 de Barcelona; á las 7 de Mahón; á las 8 de Argel.  
Todos los días del interior de la isla á las 9'30.

**Para las Señoras**

Mes de Noviembre

Se han puesto á la venta en la Librería Tous las últimas Revistas de Modas.  
**La Mode de Paris.**  
**La Toilette moderne.**  
**Modas de Butterick.**  
**ELITE, Verano.**  
**Weldon's Catalogue of Summer Fashions.**  
**La Revue Parisienne.**  
De venta en la librería de JOSE TOUS

**ESPECTACULOS**

**Lirico**  
Cine y Variedades.  
Éxito de la notable y bella complotista española  
**Candelaria MEDINA**  
Éxito de las notables bailarinas  
**Trio Moreno**  
Éxito de los  
**Hermanos Clement**  
**Balea**  
Cine y Variedades.  
**La Protection**  
Todos los días laborables de 6 y media 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo.